



#8M

Este 8 de marzo de 2021, en el Día Internacional de la Mujer, y al cumplirse ya un año de la llegada de la pandemia del Covid-19 en la región, la CSA y su Comité de Mujeres Trabajadoras de las Américas (CMTA) reitera la necesidad de un cambio sistémico y estructural en nuestras sociedades para garantizar los derechos de las mujeres.

La crisis del Covid-19 ha expuesto y agravado las desigualdades estructurales preexistentes. Las mujeres y otras personas marginadas de la sociedad están sufriendo las peores consecuencias socioeconómicas de la pandemia, además de los impactos negativos en la ocupación y en las condiciones laborales de las mujeres, las brechas salariales de género siguen siendo un obstáculo para su autonomía económica. Según la OIT, la reducción en tasa de participación proporcionalmente fue más importante para las mujeres en 2020 bajó un 10,4% en comparación con el 7,4% de los hombres.

De igual manera se ha puesto en evidencia la importancia del trabajo de los cuidados para la sostenibilidad de la vida de las personas en los hogares y fuera de ellos, el tiempo dedicado al trabajo remunerado y al trabajo no remunerado de las mujeres, es al menos el doble del que dedican los hombres a estas mismas actividades. Es necesario revertir la poca visibilidad que este sector tiene en las economías de la región para que se comprenda que los cuidados son un componente fundamental para el desarrollo sostenible.

Al inicio de la pandemia, de acuerdo con las informaciones suministradas por las centrales sindicales afiliadas a la CSA, las formas de acoso y violencia basada en género aumentaron un 60,5%, en los países de la región. También se sabe que la pandemia ha agravado la violencia y la opresión que sufren las mujeres y niñas que se encuentran en mayor riesgo de sufrir violencia de pareja y otros tipos de violencia doméstica debido a un aumento de la tensión en el hogar, por lo que una vez más demandamos el fin del sistema capitalista, racista, machista y patriarcal que afecta a todas las mujeres y genera diferentes tipos de violencia en su contra.

Las mujeres trabajadoras desde el sindicalismo de las Américas, exigimos trabajo decente para todas y todos, igualdad, equidad, libertad y Democracia plena y participativa al igual que respeto a nuestras vidas y nuestros cuerpos. En este día tan importante para la resistencia y la lucha de todas las mujeres de la región y del mundo, reconocemos la labor realizada por Las mujeres trabajadoras de las Américas, en medio de la crisis sanitaria, en las luchas feministas, recordamos a quienes tantas conquistas nos dieron en el pasado y ya hoy no están, de igual forma reconocemos las nuevas generaciones de niñas y mujeres que seguirán levantando las banderas de la igualdad y la justicia social en nuestro continente.



#8M

Hoy más que nunca se hace necesario asumir acciones urgentes frente a las problemáticas que tanto afectan a las mujeres en los diferentes ámbitos que produce el actual modelo de desarrollo. Por lo que continuamos demandando:

- La ratificación e implementación de normas elaboradas con el fin de prevenir, sancionar y erradicar la violencia, el acoso y la discriminación de la mujer, en la legislaciones y prácticas a nivel nacional. Como el Convenio 190 y recomendación 206 de la OIT.
- La adopción de medidas para redistribuir la carga entre el Estado, el mercado y dentro de las familias y así promover la corresponsabilidad, tanto en lo laboral como en lo doméstico. La Ratificación e implementación del Convenio 156 de la OIT.
- La ratificación e implementación por los Estados del Convenio 189 sobre el trabajo decente para las trabajadoras y los trabajadores domésticos.
- Adoptar, restablecer o ampliar regímenes integrales de seguridad social, incluyendo la economía informal, y otros mecanismos de protección social, teniendo en cuenta las legislaciones nacionales y acuerdos internacionales.
- Promover la Negociación Colectiva con enfoque de género como la principal herramienta para garantizar un diálogo incluyente, efectivo y participativo.
- En el marco de la recuperación de las economías promovemos la idea del desarrollo sustentable que incorpora estrategias de economía popular y solidaria como alternativa a las relaciones económicas de dominación imperantes en nuestras sociedades. En ese sentido es necesaria la promoción de políticas públicas dirigidas a estas iniciativas, así como los incentivos al cooperativismo, lo que resulta especialmente importante para alcanzar la soberanía y seguridad alimentaria.

Eulogia Familia
Presidenta del Comité de las Mujeres
Trabajadoras - CMTA

Jordania Ureña
Secretaria de Política Sindical y
Educación